



八小だより

令和5年11月30日

府中市立府中第八小学校

No.8 校長 松下 雄太

<http://www.fuchu08s.fuchu-tokyo.ed.jp/>

1 番星を見つけよう

校長 松下 雄太

1 番星を見つけようと、夕方の空を見上げると、東に明るく輝く星が見つかります。木星です。時間がたつと、まるでプラネタリウムのように、オリオン座やスバルといった星々が夜空を飾ります。駅前の花屋さんの店先に、シクラメンが華やかな彩りを見せる季節になりました。今年も最後の月になり、いよいよ年の瀬が近づいてきました。

先月の展覧会には、たくさんの地域、保護者の皆様にご来校いただき感謝申し上げます。当日は小春日和となり、会場では子供たちが作品を指さして、ご家族の方に話しかけ、ご家族の皆様も、優しい笑顔で応えてくださる様子が見られ、心が温まりました。子供たちの作品が、ご家庭で大切に飾られ、折に触れてお子さんの成長を振り返る作品になることを願っております。

昔、偶然入った洋菓子店で、壁に飾られた小さな額に、次の言葉を見付けました。『幸福であることは、他人に対する義務であり、幸福な心をもつ人は、他人をも幸福にする（アラン）』。フランスの哲学者アランは、幸福とは、気分や成り行きではなく、幸福を願う意志によるものであるとし、『幸せだから笑うのではない。笑うから幸せなのだ。』と言いました。そして、愚痴をこぼすことは、他人を憂鬱にするばかりであり、幸福な心をもつ人は、周囲に喜びと希望を贈ることができると言うのです。本を読んで、私は、『幸福でいることは、他人に対する義務である』という言葉がずっと心に残っていました。その時から、私はそれを心がけようと努力しています。

私は、毎日学校中を回って、子供たちのよさや頑張りを見付けて声をかけています。校庭では「空中逆上がりのプロ」や「強烈な上手投げ」などと具体的に技を褒め、何度も雲梯に挑戦する姿に「あきらめない天才」や「努力の金メダル」など、粘り強さやチャレンジ精神を讃えています。また時には、子供たちと芝生に寝そべて「ただ今、いのちの洗濯中」と空を見上げています。子供たちと、同じ気持ちになり、ありのままを認めることを考えて、君が今ここにいてくれてありがとう、という気持ちでいます。そのときの子供たちは、みんな笑顔になっています。子供たちの笑顔は、私たちの願いです。

12月はまとめの時期です。教科書には、これまで学習したことが復習問題で取り上げられています。できるようになったことともう少しだったことを確認し、学習の積み残しがないように励ましています。そして、12月はこの1年のまとめでもあります。1年間で成長したことに光を当ててあげて、子供たちの自信につなげていきます。子供たち一人一人が、心の中に、光り輝く1番星を見つけられるように、学校と家庭とで手を取り合ってまいりましょう。それが、将来の生き方につながっていきます。



<輝く八小旗！>

消防署見学・八重の会・警察からのお話

3年

【消防署見学】

11月1日（水）と2日（木）の2日間に是政消防署に見学に行きました。事務室や仮眠室、食堂など普段は見られないような場所まで見させてもらいました。メモもたくさん取り、その後の学習に結びました。

【戦争の話 八重の会】

11月8日（水）に八重の会（戦争時の様子を語り継いでいる会）の皆様から戦時中、戦後の話を聞きました。物語のお話から、実体験まで今では想像できないようなお話をたくさんいただきました。「ちいちゃんのかげおくり」から繋がっているこの学習をみのりですすめていきます。

【警察からのお話】

11月22日（水）に社会科の学習として、警察の方々から仕事についての話を聞きました。交通安全課や少年課、交番などに勤務する方々からそれぞれの仕事について教えていただきました。実際に見せていただいた最新のさすまたに、皆興奮していました。

※写真はHPに載っています。ぜひご覧ください。

さつまいも掘り

2年

5月末に植えたサツマイモが、暑過ぎる夏を乗り越え、無事に実りました。びっくりしたのは、ツルや葉のモジャモジャなこと。植えたときはほんの数枚だった葉が、ジャングルになりました。肝心のお芋は、大きなものから小さなものまで、形も様々。紫色のツルを頼りに「ここにデカいのが埋まっているかもしれない。」と一心不乱に掘りまくりました。掘り当てるたびに大きな歓声。お芋は学年でほぼ均等に分け、くじを引いて持ち帰りました。サツマイモの成長の様子から、自然の素晴らしさを学ぶことができました。



脱穀・籾摺り

5年

稲刈りをしてから、約1か月。クラスの収穫祭実行委員が、乾燥した稲を田んぼからピロティへ移動しました。11月7日、強風の中、新しいピロティで脱穀・籾摺りを行いました。天候も少しずつ、回復し、無事に終わることができました。これまでの手作業とは違い、機械を使った作業となりましたが、機械で籾一つ一つが取れていく様子に驚いていました。脱穀・籾摺り後には、稲作活動の総括としてお米についての授業を受け、理解を深めることができました。稲作発表集会を通して、稲作活動を学校全体に伝えていきたいと思えます。

地域の方々や保護者の皆様のご協力があった、稲作活動を行うことができました。たくさんのご支援やご理解、誠にありがとうございました。





令和5年度

展覧会

展覧会委員長

先日の展覧会には、多くの保護者の方々や地域の方にご来校いただき、誠にありがとうございました。今年度は、新校舎のアリーナでの初めての展覧会、さらにはコロナが明け、時間や人数制限のない久しぶりの展覧会となりました。以前よりも広々としたスペースに、各学年の色鮮やかですてきな作品たちがたくさん並びました。“思いを形に”のテーマ通り、一人一人の心の中に感じるものを表現できていたのではないかと思います。いらっしゃった皆様の、作品をじっくりと味わいながら鑑賞されている様子や、お子さんと一緒に回りながら頑張ったところに耳を傾けながらご覧になる様子が見られ、会場にはとても温かい雰囲気が広がっていました。皆様のご理解やご協力のおかげで無事に開催できましたこと、この場をお借りして感謝申し上げます。



← 【1年】
「あさがお いっぱい」
「ようこそ おしゃれな
ケーキ屋さん」



【2年】 →
「ふしぎなたまご」
「きょうりゅうパラダイス」



← 【3年】
「開いて広がる未来の植物」
「うってつながる未来の動物」



【4年】 →
「生きもの キング」
「鉄仮面伝説」



← 【5年】
「心の顔」
「お花をどうぞ」



【6年】 →
「幸せを運ぶ鳥」
「アートナイス」



← 《5年 家庭科》
「マルチカバー」



《6年 家庭科》 →
「マイバッグ」
「フォトフレーム」

12月の生活目標

身の回りをきれいにしよう

掃除の時は隅をきれいにしよう。

トイレをきれいに使おう。

計画的に荷物を持ち帰ろう。



2023 12月

月曜日	火曜日	水曜日	木曜日	金曜日	土曜日	日曜日
27	28	29	30	01 朝読書	02 稲作発表集会 土曜授業日	03
04 朝会	05 安全指導	06 研究授業 4-4のみ5時間 その他は給食後下校	07 集会 委員会活動	08 朝読書 オーケストラ鑑賞(5) 薬物乱用防止教室(6)	09	10
11 朝会	12 避難訓練 校内研究授業 1-3のみ5時間 その他は給食後下校	13	14 子供の集い宣伝集会① 手紙の書き方教室(3) クラブ活動	15 子供の集い宣伝集会②	16	17
18 朝会 ひばり指導終	19	20	21 給食終	22 朝読書 子供の集い ひばり保護者会	23	24
25 終業式 大掃除	26 冬季休業日始	27	28	29	30	31 大晦日
01 元日	02	03	04	05 冬季休業日終	06	07
08 成人の日	09 始業式	10 安全指導 給食始	11 測定(6) 委員会活動	12 朝読書 測定(5)	13	14

* 1月より学年だよりのカレンダーがなくなり、学校だよりに統一されます。各学年の下校時刻などは、学校だよりをご確認ください。

* 12/29～1/3、学校は閉鎖しております。その他の平日は日直が勤務(8:15～16:45)しております。

【生活指導部より】

- ・北門は登下校には利用しない…北門は、車両や自転車が多く行き来します。安全面を考慮して、西門か東門から登校するように指導しています。
- ・放課後は忘れ物は取りに来ない…出張や会議などで、対応できない時間帯や曜日があります。学校としても忘れ物をしないで下校するよう指導していきます。
- ・上ばきの寄付をお願いします…貸し出し用の上ばきの補充を計画しています。小さくなった上ばきをいただけたらと思います。よろしくお願いします。
- ・放課後遊びは、できません…外構工事が終了していないため、安全を考えて、放課後八小校内で遊ぶことはできませんので、ご了承ください。

【稲作発表集会について】

12月2日(土)は5年生が全校児童に向けて、稲作発表集会を行います。この活動は、以前まで全校行事の「収穫祭」として実施していました。児童の活動に主体性をもつことをねらいに、全校行事ではなく、学年の学習活動の一環として実施することになりました。当日は、5年生の保護者の方のみ参観ができます。また、PTAより児童の健やかな成長と伝統の稲作活動を引き継いだ労いを込めた紅白饅頭を5年生がいただきます。